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関係記事掲載新聞等
※新聞社等の記事・写真等は、各社の許諾を得て転載しています。

中日新聞（H31.4.10）

中日新聞（R1.7.5）

中日新聞（R1.7.25）

中日新聞（H30.12.20）

中日新聞（H30.9.22）
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毎日新聞（R1.7.16）

中日新聞（R1.11.18）

中日新聞（R1.11.16）

読売新聞（R2.1.28）※レイアウト変更
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中日新聞（R2.8.3）

刈谷ホームニュース（R2.9.25）

中日新聞（R2.7.1）

中部経済新聞（R2.1.10）

中部経済新聞（R2.9.24）

中部経済新聞（R1.11.26）
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刈谷ホームニュース
（R2.10.23）

刈谷ホームニュース（R2.10.9）
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刈谷ホームニュース（R2.10.9）

中日新聞（R2.11.4）

中日新聞（R2.11.17）

中日新聞（R2.11.14）
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■住所 〒 刈谷市東陽町 刈谷市民交流センター 階

開館時間 ： ～ ：

休館日 月曜日（月曜日が祝日の場合は火曜日）、 月 日～１月 日

刈谷市民ボランティア活動センター

かりや衣浦つながるねット

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

今

団体ファイルをリニューアル！

団体ファイルをリニューアルしまし

た。活動カテゴリー別に色分けをして見

やすく、索引ファイル（青色）も用意し

ました。

団体紹介コーナー募集中‼ 

日本女性会議２０２０あいち刈谷 オンライン開催決定

金 ・ 土 ・ 日

●事 務 局：愛知県刈谷市市民活動部市民協働課内

● ：

● ：

●公式ＨＰ：

詳細は ページ目にあります

ボラセン絵日記 く

み

 

カテゴリー順と

あいうえお順の

センター入口の正面に、団体紹介コーナーを設けました。

このコーナーは、登録団体さんの日ごろの活動を、来館され

た皆さんにも広く知ってもらい、繋がっていただくのが目的で

す。

掲示期間は１ヶ月を目途にしています。活動写真やチラシ、

活動の紹介などをご自由に掲示していただけます。

左の写真は、かきつばたフレンズさんと花池蓮愛好会の活動

写真です。ボードの大きさは、

縦 ×横 です。

みなさんもどしどしご参加

ください。

一覧表もありますので、団体を探しやすく

なりました。

イベント情報や活動記録の写真、総会の

資料など、どんどんファイルをして活用し

てくださいね。

また、市民の皆さんも来館の際は、手に

取ってみてください。
背表紙の凡例です

▲公式ホームページ

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

米田 どんな経緯で担当になりましたか？最初はどんな気持ちでしたか？

塚本 市民協働課に 年在籍して男女共同参画を担当しています。実は、

最初は日本女性会議のイメージが掴めず、これは大変なことになった

と思いましたが、一方で、刈谷市で何かが変わる、ひとつの大きな契

機になるといいなと思いました。

米田 塚本さんは仕事をしながら子育てをして、男女共同参画の意図する所の真っ只中にいますね。

塚本 正に自分が当事者であることを実感しています。仕事を続けることも子育ても両方自分が望んだこと

ですが、両立するには色々な場面で矛盾にぶち当たります。その矛盾はどこからくるのだろう、その

原因は何だろうと考えて…。そんな当事者の私が“自分事”として取り組めていることにやりがいを

感じています。

米田 コロナ禍の関係で途中からオンラインになりましたが、その時の気持ちはどうでしたか？

塚本 今回の刈谷大会は、本来の目的である男女共同参画にかかわる問題を社会全体で共有することだけで

なく、コロナ禍の「今」だからこそ、そこで見えてきた新たな「働き方」「家族」「地域活動」などの

問題を含め、考えや思いを共有すること。また、昨年台風で中止を余儀なくされた佐野大会（栃木県）

の想いを刈谷が繋ぎ、次の甲府大会にバトンを渡すという使命もあるのではと感じていました。新し

い手法を使ってできることを、との思いからオンラインでの開催に至りました。初めての挑戦ですが

絶対に成功させたいと思います。

米田 登録団体、市民への をお願いします。

塚本 男女共同参画は生活に密着するものです。それぞれが活躍する分野に

必ず関係するテーマの話が出てくると思いますので、ぜひ参加してみて

ください。これをきっかけに考えてもらうだけでも、刈谷で開催した意

味があります。みんなの会議なので、老若男女を問わず多くの方に参加

して欲しいです。

米田 ありがとうございました。
 

米 田 日 本 女性 会議 へ の想 い を 教 えて 下さ い 。

塚 本 みんなが暮らしやすくなるためにはどうしたら良いかを

他人事ではなく“自分事”に捉えて考える、ひとつの切り

口になるといいなと思います。

クローズ
市民活動団体の今を紹介する

塚本貴子さん

参加費：【一般】お一人様 円 税込 【学生】無料

申込み：【 次申込】 月 日 日 まで 【 次申込】 月 日 金 まで

＊ 月 日（日）までは、参加の取消・変更が随時可能ですが、 日（月）以降の参加費

の返金はできません。

＊大会参加に必要な事項について、 次申込の方は 月 日（金）までに、 次申込の方は

参加費納入の確認ができ次第、メールにてお送りします。

今回のクローズＵＰは、市民協働課塚本さんに

日本女性会議 あいち刈谷に寄せる想いを

お聞きしました。

刈谷市民ボランティア活動センター情報誌「ぼらっち。」2020年（令和２年）秋号（Vol.73）

かりや市議会だより
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	 ボランティアの皆さんにどんな会議、	 どんな社会にしていきたいか聞いてみました!

①ライフ・ワーク・バランス
（働き方）

人生には色々な役割があり、その価
値観は人それぞれのはずなのに、社会
は多様さを生かせていません。自分自
身の人生について、時代や環境の中で
自分と対話しながら未来の自分の姿を
描くことで、個々人の在りたい生き方・
働き方に対して、社会や組織はどうい
う形がよいのか、みんなで話します。

④男性にとっての男女共同参画

例えば、皆さんは医師と聞いてど
のような人物を想像しますか？男性
を想像した人が多いのではないでし
ょうか？でも女性の医師もいますよ
ね。
この分科会では、男らしさ、女ら
しさ、そして自分らしさについて、
世代を超えて皆さんで語り合います。

⑦子ども・子育て

30年後の子育てってどんなだろ
う？
SNSやAIなどさまざまな技術が進歩
する中で、孤立せずにみんなで子ども
を育てたくなるようなつながりのある
社会をつくるにはどうすればいいかを
考えます。

②地域での女性の活躍

町内会などの地域組織では、活動に
参加している女性は多いもののリーダ
ーは男性が務めることが多いのが現
状。
地縁組織自体の会員減少や役員のな

り手不足も課題となる中、「女性トッ
プは地域を変えられるか？」について
考えます。

⑤高齢社会

人生100年時代と言われる今日です
が、生きづらさを感じている高齢者も
います。
人と人との関わり方について考え、

人生100年が楽しく過ごせるような地
域の共生を、男女共同参画の視点に立
って考えます。

⑧人権・暴力

暴力は人権を著しく侵害する重大な
問題であり、多くの場合、その被害者
は女性です。セクハラ被害などを告白
したり被害者に寄り添う立場を表明し
たりする「＃MeToo」運動なども広
がりを見せていますが、被害は減って
いません。現状について学び、これか
らの社会の在り方について考えます。

③性の多様性

多様性とはそれぞれ異なる個性を認
め受け入れ合うことです。
ミライク会議では、性の多様性に焦

点をあてて、LGBTなどの人々をとり
まく困難や支援の在り方について考え
ます。

⑥多文化共生

多文化共生とは、国籍や文化などが
異なる人々と日本人が互いの違いを認
め合い、対等な立場で、地域社会の一
員として共に生きていくことです。
愛知県は多文化共生の先進地でもあ

り、その事例を通して、多様な人々が
関わりあう地域づくりの面白さ、魅力
を発信します。

⑨防災

「男女共同参画の会議なのに、どう
して『防災』？」と思うかもしれませ
んが、東日本大震災などの教訓から、
平常時から男女共同参画の視点に立っ
た災害対応が重要とされています。女
性、子ども、家族それぞれにとっての
防災を、アウトドアの楽しさとあわせ
て、楽しみながら学びます。

補足メモ2
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どんな会議なのか教えて！
日本女性会議は、男女共同参画に関する国内最大級の会議で、誰もが関わりのある「一人一人が大切にされる社会の在り方」に

ついて話し合う会議です。「日本女性会議ってどんな会議？」「だれが参加するの？」「私に関係ある？」などの疑問に答えながら、
日本女性会議2020あいち刈谷の魅力をお伝えします！

ミライク会議では、全体会のほか、９つの分科会に分かれて話し合いを行います。
男女共同参画は社会のあらゆる分野に関係していて、性別や年代を超えて、誰もが「自分ごと」として関心を持てるものです。
気になるテーマを探してみてください。

実行委員長に聞きました
Q１　会議のテーマは？
かけがえのない“わたし”を生きる ～ものづくりのまちから発信～ です。

PROFILE
山根真理（愛教大教授）
専門は社会学（家族社会

学、ジェンダー研究）。刈谷
市男女共同参画審議会会長。

ミライク会議で話し合うのはこんなこと！

一人一人が「かけがえのない」存在として大切にされる会議にしたいと思います。
性別、年齢、国籍などを問わず全ての人が参加できる「みんなの会議」にしていきます。

Q２　どんな思いが込められているの？

刈谷は自動車産業が盛んな「ものづくりのまち」、そして男性人口の多い「働くまち」です。
刈谷で新しい生活と仕事の在り方や多様性について話し合い、社会に発信していくことは
意味のあることだと思います。

Q３　どうして刈谷で開催するの？

誰でも参加することができます。「日本女性会議」という会議名なので「女性しか参加でき
ないの？」と思われがちですが、そんなことはありません。さまざまな人が参加してほし
いという思いをこめて「ミライク（MeLike）会議」というニックネームをつけました。
男性、若い世代の参加も大歓迎です。

Q４　会議にはどんな人が参加するの？

みんなのライクを集めて、未来のライフをクリエイト！学生ボランティアの皆さんが考え
てくれたニックネームです。自分らしさが大切にされ、それぞれが自分の「好き」を叶えら
れる未来を目指す会議にしたいという願いがこめられています。

Q５　ニックネーム（ミライク会議）の由来は？

第1回が1984年に名古屋市で開催されてから、全国各地で毎年開催されてきました。
昨年は栃木県佐野市で開催予定でしたが、台風19号の被害の影響で残念ながら中止に。
佐野市の思いも受け継いで刈谷市での会議を開催します。

Q６　これまではどこで開催したの？

ミライク会議で大切にする
３つのコンセプト
•「生活と仕事の調和」の創造
（ライフ・ワーク・バランス）
• 多様性の尊重
• 世代をつなぐ

補足メモ１

プレ大会で佐野市へのメッセ
ージと募金を募りました
募金金額 63,910円
※募金は、佐野市災害義援金
に寄付し、被災者の生活再
建に役立てられます。

実は身近！

安藤もも香さん出口志穂さん飯島明子さん 神谷能宏さん蟹江哲太郎さん藤原なるみさん安達万莉さん 青木健治さん 出口健人さん 岩間よしゑさん

特集

市民だより　2020.1.13

日本女性会議2020あいち刈谷特集
かけがえのない「みんな」の
ミライク会議を目指して！
　（MeLike）
今年の11月13日から15日にかけて、刈谷市で開催され

る日本女性会議2020あいち刈谷。日本女性会議は、毎年
全国各地で行われており、愛知県では2回目の開催です。
会議のニックネームが「ミライク会議」に決定するなど、
開催に向けて準備が進んでいます。
今回の特集では、ミライク会議の概要を紹介するととも
に、市内で輝く企業や女性をピックアップします。

問　市民協働課（☎95-0002）

昨年11月に行われた
プレ大会の写真を集
めました！
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大学生が日本女性会議に関わるモノゴトを伝える

番外編

11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、現在
学生ジャーナリストをはじめ、計18人の学生企画・広報ボランティアが活動してい
ます。今号は、その学生たちに、普段の生活の中で感じる疑問を聞きました。

　ミライク会議は、皆さんが感じる「どうして女性だけ？」、「どうして
男性だけ？」など、身の回りで感じる疑問をはじめ、社会のさまざまな
事柄を、多角的な視点で考えることができる会議です。
　社会は多様な人々で成り立っている。そんな「当たり前」が尊重され、
誰もが「かけがえのない」存在として大切にされる社会を目指しています。
　まずはミライク会議に参加して、一緒に考えませんか。

 ミライク会議を一緒に盛り上げてくれる仲間を募集
します。SNSでの情報発信や大学へのPR活動など、学
生目線のアイデアが必要です！あいち電子申請・届出
システム （QRコード参照）からぜひ応募してください。

主な活動…大会運営に携わる人や企業などを取材し、
その内容をSNS・HP・広報紙などで情報発
信したり、大会PRを大学生に向けて行った
りします。

「参加」ではじめの一歩を踏み出そう

学生企画・広報ボランティア募集！

ミライクNewsミライクNews

▲あいち電子申請・
届出システム　

「力仕事は男性がするもの？」

　アルバイト先で、男性だけが灯油を補充
するというルールがあった。体力に自信の
ない男性もいたし、私も力になりたかった
けど、言い出しにくい雰囲気だった。
　性別で役割を分けるのはどうなのかな。

　就活時の服装で、「スカートの方が女性らし
くフレッシュな印象を与える」という記事や
ヒールのあるパンプスを履くことが主流にな
っていることに違和感がある。
　個人的にはパンツスーツの方が好きだし、
ヒールは履き慣れなくて靴擦れするから苦手。

「就活時のスカートやパンプス、
誰が決めた？」

「家事や育児は女性の仕事？」
　我が家は父がご飯を作っているが、そ
れを友人に言った時「すごいね」と褒め
られた。母が作っている場合は褒められ
ないのに。
　また、ある企業説明会では、「育休は
しっかり取れるので、女性でも安心して
働けます」と言っていたが、家事や育児
をするのは男性も同じではないの？

　何気ない日常生活や、社会との関わりの中で、性
別の違いによる“モヤモヤ”を少なからず感じてい
ることがわかりました。学生を対象に行った男女平
等参画に関する意識調査でも、「男女の地位は平等に
なっていると思うか」という質問に「平等」と回答
した人は8.5％にとどまっています。

学生のギモンまとめ

イマドキの学生が思う、日常のギモン

学生のギモン

１
学生のギモン

２

学生のギモン

３

「性別の違いによって感じる
“モヤモヤ” ってある？」

学生に聞いた！

出典：名古屋市男女平等参画推進会議「男女平等参画に関する
　　　大学生の意識調査（調査結果報告書）」（平成28年）

14％

9.4％

8.5％

68.2％

Q.社会全体で、男女の地位は平等になっていると思うか。

? ?

?

対象　名古屋市域の大学に在籍する学生2,006人

男性の方が優遇

女性の方が優遇

わからない・無回答

平等
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性別差のない職場みんなで育てる農園
刈谷市ハーモニーカンパニー認定企業

㈱スギテクノ

大学生が日本女性会議に関わるモノゴトを伝える

ミライクNews
Vol.1

ミライク会議は、たくさんのボランティアによって成り立っています。その中で、学
生ジャーナリストとして参加している大学生が取材した内容を今号から毎月1日号に掲
載していく予定です。

今号は、市内で女性活躍の推進に積極的に取り組んでいる企業と、さまざまな現場で
活躍している女性にインタビューしました。

農業分野で輝く

塚本信子さん
建設現場で輝く

泉美晴さん、田中江梨さん
	 （写真左）	 （写真右）

ダミー

建設現場で活躍する泉さ
んと田中さん。男社会と思
われがちな業種ですが、2人
とも待遇について男女差を
感じることはほとんどない
と口をそろえます。身体的
な能力差を実感することは
あるものの「次々に新しいこ
とが学べて楽しい」と泉さ
ん。田中さんも「いろんなことができるのが刺激的です」と笑
みをこぼします。

2008年から6年間、農業委員として活動していた塚本さ
ん。委員の時に、周りに休耕地が多いことを知り、農園を始
めました。ただ土地を貸すのではなく、農業経験のない人た
ちと一緒にみんなで野菜を作っていくのがコンセプト。塚本
さんを中心に、多種多様な人が
交流しながら協力し合って野菜
を作っています。「自分も相手
も楽しめる形にしたかった」と
話すように、有効な土地利用を
しつつ利用者に喜ばれるような
農園を目指しています。

身体的に負担がかかる業務内容であるため、帰宅時にはす
でに疲労困

こ ん ぱ い

憊。しかし、家事・育児もこなしているという2
人。そのような状況の中でも、子どもの学校行事や急な体調
不良などで休みが取りやすいことなど、職場の理解が深いこ
とや家族のサポートがあるからこそ続けられるそうです。ま
た、髪型やネイルなどに制限がなく、自分らしく仕事ができ
ることも今の職場で今後も仕
事を続けていきたい要因だと
か。

大変なことも多い中で、楽
しげに話をする2人の姿が印
象的でした。
学生レポーター　中島、不破

農業には、女性が活躍する場面がたくさんありますが、男
性が表に出ることが多く、女性は陰に隠れてしまいがち。塚
本さんは「外に出ると人との交流が増え、視野が広がると思い
ます」と女性の積極的な社会参加を促します。

興味のあった体験型農業という活動を知り、行動に移した
ことで、自分のやりたかった
ことを見つけた塚本さん。「農
業に限らず、まずは行動を起
こし、自分の長所を生かせる
場所を見つけては」と笑顔で
話してくれました。

学生レポーター　不破

農業委員としての活動をき
っかけに、農地を有効利用し
つつ触れ合いの場を創出する
体験型農園を運営している。
地域農業の女性リーダーと
して愛知県が認定する「農村
生活アドバイザー」としても
活躍中。

㈱大泉建設で勤務し、主に
建設現場で重機や工具を使用
して基礎工事や外構工事を行
っている。
泉さんは勤務歴約20年のベ
テラン。田中さんは事務職か
ら転職し、建設業に従事し始
めて3年目。2人とも現在子育
て中。

▲スコップを使い作業する田中さん

家庭生活との両立まずは一歩踏み出して

取材を終えて
中島祥那さん

2社の取材に参加しましたが、笑
顔で話していただいたことが印象的
でした。経営者として働きやすい環
境を模索し続けることや現場視点と
してチャレンジして技術を身につけ
ることなどの話を伺い、性別年齢問
わず、イキイキと仕事をしていると
感じました。

不破周子さん
男性に比べて女性が少数派な産業

でも、目標とやりがいを持って仕事
をしている姿が印象的で、憧れを持
ちました。

今後も学生目線で、若い世代の人
が働くことに関心を持ってもらえる
ような情報を発信していきたいと思
います。

太田泰雅さん
アットホームな雰囲気でONE TEAM

というのを感じました。職 場 の中で
のコミュニケーションがとても重要視
されていたのが印象的で、特に上司
として部下の仕事やプライベートに関
して適切な距離感を意識してコミュ
ニケーションを取っていると話してい
たことが心に残っています。

今回は、輝く企業と女性に
インタビュー！

不破周子
さん

中島祥那
さん

太田泰雅
さん

1995年創業。市内に4工場社屋があり、主に部
品保護材のリユースや鋼材・鋼管の金属加工を行っ
ている。環境マネジメントシステムISO14001を取
得するなど、地球環境に配慮した事業に力を入れて
いる。従業員64人のうち、32人が女性。

▲スギテクノの皆さん(右から錦主任、道古専務、角さん）と
　学生ボランティア

▲スギテクノで働く皆さん

働きやすい職場へ
㈱スギテクノは、女性活躍推進に積極的に取り組み「刈谷市ハーモニーカンパニー」に認

定されたり、きらりと光る挑戦企業として中小企業コンシェルジュによって選ばれる「輝く
☆彡かりやカンパニー」に名を連ねたりするなど、女性が働きやすい環境づくりに取り組ん
でいます。

道古専務は「プライベートと仕事のバランスを重視して、子育て中、介護中の人でも働
きやすい環境を整えています」と話します。

現在、4歳の子どもを子育て中の角さんも「子どもの急な病気の時も上司や同僚の理解
があり、休みが取りやすく、助かりました」と働きやすさを実感しています。

福利厚生の充実
働きやすい職場にするための取組として、福利厚生にも力を入れているそうです。

例えば、セラピストを招き、休憩時間に10分程度施術を受けられる制度の導入や事務
所内にフィットネスルームを設置するなど、より働きやすい職場にするための工夫が
見られました。さらに、介護中の職員向けのランチ会を開催したり、交流イベントを
行ったりすることで従業員がお互いの状況を理解し合い、頼り合うのが当たり前の雰
囲気が生まれているそうです。

▲マッサージを受ける従業員

誰もが働ける環境づくり
外国人や退職した高齢者の採用も積極的に行っています。錦主任が「我が社で働く外

国籍の従業員は勤勉で吸収力があると感じます」と評価するように、国籍などに関係な
く一人一人の従業員を大切にしている姿が見られました。

生活と仕事のバランスを考えた制度が整っており、多様な人材が働きやすい職場環
境を目指していると感じました。

学生レポーター　中島、太田
▲フィットネスルーム

➡次回は仕事も生活も充実させている男性従業員を取り上げます。

特集
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大学生が日本女性会議に関わるモノゴトを伝える

ミライクNews
Vol.2

11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、　　　
学生ジャーナリストたちが取材した内容を紹介します。
今号は、仕事も生活も充実させている男性にインタビューしました。

 家事育児の大変さを実感

部下の積極的な育児休業の取得をめざして

仕事の質の向上

働くを楽しく

育休取得した男性従業員

松原 寛さん
ワーク・ライフ・バランスに重点をおく経営者

梶川 洋さん

「子どもが生まれるまで、育児休
業の大切さを知らなかった」と話す
松原さん。第1子が誕生した時に、
出産したばかりの奥さんが家事・育
児を行うことの大変さを目の当たり
にし、育児休業の取得を決意。
1か月の家事・育児を通して「家事・

育児を1人でこなす苦労が分かりま
した」と笑顔で話す松原さん。その
結果、子育てにも一層興味がわき、
講演会にも参加するようになったそうです。また、出産直後
の奥さんの負担も減り、感謝の言葉を受けたとうれしそうに
話してくれました。

育児休業の取得を宣言した
際、職場メンバーの理解があ
り、スムーズに休みに入るこ
とができたそう。自らの経験
から、復職後は、「積極的に後
輩たちに取得を促すようにな
った」と話す松原さん。まだま
だ男性の育児休業取得者が少ない中、今後、男性の育児参加
を推進するため「『男性が育児休業を取りやすい風土作り』を積
極的にしていきたい」と話しました。
松原さんが男性従業員の中で先陣を切って制度を利用する

姿が印象的でした。また、アイシン精機㈱では、社長自らが
男性育休100％宣言するなど、積極的に男性の育児参画を推
奨しており、今後より一層の男
性の育児参加を増やしたいと考
えていました。

学生レポーター　不破、山本

8年前に受けた「ワーク・ライ
フバランス養成講座」をきっか
けに、自身が経営する会社の現
状を見直し、見事働き方の改
善に成功した梶川さん。当時に
比べ残業は8割削減しながらも
業績は約3倍になったそう。ま
ず取り組んだのが社員の意識
改革。一定期間、定時での帰宅を義務化したところ最初は変
わらない仕事量をより短い時間でこなすことに戸惑う社員も
いたそうですが、自分たちで仕事のやり方を考え工夫する場
を設けるなど、段々と早く帰ることが当たり前の風土へと変
わっていきました。また、社員全員との面談を毎月行うこと
で、「社員の得意を生かすチームづくりを支援しています」と
話します。

「働きやすい職場にするため
に“これ”という１つの解決策
を求めがちですが、正解はいく
つもあり、一度で終わらないの
で、継続して取り組むことが大
事」と話す梶川さん。さらに働
きやすく、楽しい職場にするた
めに、部署を超えたクロス面談
を行っており、今後はテレワークの実施にも前向き。従業員
の皆さんも、仕事も家庭も充
実していると、その働きやす
さを実感していました。

学生レポーター　不破、太田

アイシン精機㈱品質管理部
課長を務める。管理職に昇格
チャレンジする前年の平成30
年8月に第2子が誕生し、翌
月に1か月間育児休業を取得。
妻に代わって家事をこなした。
その後、令和2年1月に管理職
昇格。ワーク・ライフ・バラ
ンスにおいても職場のパイオ
ニアとして活躍中。

道路設計、河川･砂防設計や
測量などを行う㈱梶川土木コ
ンサルタントで代表取締役を
務める。㈱ワーク・ライフバ
ランス認定コンサルタントと
して自社はもとより、現在は
企業や学校で“成果が上がる
働き方改革”の推進に取り組
んでいる。

▲子育て中の男性従業員

不破周子さん 太田泰雅さん 山本真帆さん

「働き方が変化してよかっ
た」と社員の人が生き生きと話
していたのが印象的で「働くを
楽しく」を実現するために、真
剣に取り組んでいることが伝
わりました。

働きやすい職場環境が整っ
ていると感じました。育休を
取得したことで育児の楽しさ
や難しさ、子どもの成長をじ
かに感じ、有意義な時間を過
ごせたという話が印象に残り
ました。
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大学生が日本女性会議に関わるモノゴトを伝える

ダ番組制作のポイント

 今回の学生ジャーナリスト

Vol.3

11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、学生ジャーナリス
トたちが取材した内容を紹介します。

今号は、女性活躍推進に積極的に取り組んでいる企業を認定する「刈谷市ハーモニーカンパニー」
に選ばれた㈱キャッチネットワークを取材しました。

2人の子どもを育てながら働く加藤さんにインタビューを行いました。

みんなで助け合いながら、効率的に
　「同僚や上司の理解が深く、助けられながら勤務しています」と話す加藤さん。９
時から16時まで時短勤務をするにあたって、就業時間を超えないように業務量を調
整するとともに以前より仕事の効率を意識するようになったとのこと。また、早朝
からの取材や緊急時の深夜勤務などは、事前に同僚に相談し、サポートを受けており、
ファミリー・サポート・センターなど市の制度も有効利用して、業務にあたってい
るそうです。

社内制度の有効利用
　働きやすい企業を目指しており、制度も充実しています。コアレスフレックスや
テレワーク、時間有給休暇の導入、思いやり休暇（育児・介護対応で利用可）も活
用もされており、社員がそれぞれのニーズに合わせて働く時間を選択していました。
また、各種制度を利用して、子どもが生まれた男性社員全員が、育児目的の休暇・
休業を取得するなど「みんなで協力して休む」という意識が生まれている姿が印象
的でした。

 01 会議
　番組で取り上げる内容を会議
で話し合い、選定します。

㈱キャッチネットワーク
　刈谷・安城・高浜・知立・碧南・西
尾を事業エリアとして、ケーブルテレ
ビ・インターネット・電話サービスを
提供している。働き方改革に率先し
て取り組む企業を表彰する「働き方
改革企業2019」優秀賞を受賞した。

山本真帆さん
　見てくださる方々が元気になってもらえ
るよう常に意識し、コミュニケーションを
大切にする加藤さんの姿勢を見て、私も今
後の取材などで相手が話しやすい雰囲気づ
くりを心掛けたいと思いました。
樋口大河さん
　言葉の真意を理解する大切さを学びまし
た。これからは発言一つ一つにどのような
思いが込められているのかを考えて取材し
ていきます。

 02 取材
　取材先で、インタビューや撮
影を行います。１人で取材に行
くこともあります。

 03 原稿作成
　番組の放送に向けてスピーデ
ィーに原稿を作成します。オフ
ィスをフリーアドレス化してい
るので、コミュニケーションを
取りながら業務を行っています。

 04 リハーサル、本番
　出来上がった原稿をキャスタ
ーに渡し、リハーサルを行った
後、本番を迎えます。

　学生ジャーナリストとして、働きやすさだけでなく効果的な広報についても学ぶため、番組制作の流れや地元メディアとして意
識していることを伺いました。

KATCHの働き方を取材！

メディアのプロから学ぶ
番組制作の流れと広報マインド

加 藤 裕 子 さん
2児の母。育児休業を2度取得し、

現在は時短勤務で働いている。コンテ
ンツ制作本部で番組制作を手掛けて 
いる。

 山本真帆さん  樋口大河さん

ミライクNewsミライクNews

 ・・・・・・・PICK UP カンパニー・・・・・・・

番組制作のポイント

 学生ジャーナリスト 取材メモ

　地域のつながりを感じることがで
きる番組にするため、より多くの人
が出演できるような内容にしてい 
ます。
　番組を見た人が喜び、元気になっ
てくれるように願いを込めて制作に
あたっています。

　ミライクNewsは、ミライク会議学生ボランティアのうち「学生ジャーナリスト」グループのメ
ンバーが、男女共同参画に関する身近な興味や疑問から、地元の企業やミライク会議に関わる人な
どを調査・取材し、刈谷市広報誌「かりや市民だより」用の記事にしたものです。学生らしい視点
やアイディアによる企画を通して、幅広い世代に向けてミライク会議をPRしてくれました。

ミライクNews

●学生ジャーナリストメンバー
太田　泰雅　　鈴木　愛乃　　鈴木　香穂　　鈴木　里奈　　中島　祥那　　樋口　大河　　
不破　周子　　山本　真帆

令和２年１月１日号（Vol.1） ２月１日号（Vol.2）

３月１日号（Vol.3） ４月１日号（番外編）
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ミライク News vol.5
ミライク会議の実行委員に
男女共同参画やミライク会議
などについて聞いてみました

　今号は、11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）の主催である、実行委員会委員の2人にミライク会議
への想いなどをお聞きしました。

　
学
生
か
ら
色
々
な
声
を
聞
き
ま
す
。

「
兄
は
手
伝
え
と
言
わ
れ
な
い
の
に
、

（
女
の
）
私
ば
か
り
家
事
を
や
ら
さ
れ

る
」「
女
の
子
だ
か
ら
浪
人
と
県
外
進
学

は
ダ
メ
と
言
わ
れ
た
」「
初
の
女
性
生
徒

会
長
に
な
っ
た
ら
、
女
生
徒
の
答
辞
は

前
例
が
な
い
と
の
理
由
で
、
生
徒
会
長

が
行
う
卒
業
式
の
答
辞
を
や
ら
せ
て
も

ら
え
な
か
っ
た
」
な
ど
。

　
個
性
で
は
な
く
性
別
な
ど
の
属
性
を

重
視
す
る
意
識
は
、
ま
だ
ま
だ
強
く

残
っ
て
い
ま
す
。

　
社
会
の
仕
組
み
と
、
一
人
一
人
の
意

識
の
両
方
を
変
え
る
こ
と
が
課
題
で

す
。
育
児
や
介
護
な
ど
、
誰
か
の
世
話

を
す
る
こ
と
を
専
門
用
語
で
「
ケ
ア
労

働
」
と
い
い
ま
す
。
こ
れ
は
人
間
社
会

に
必
要
不
可
欠
で
す
。
人
に
は
、
乳
児

期
や
晩
年
期
な
ど
、
誰
か
の
助
け
が
な

い
と
生
き
て
い
け
な
い
時
期
が
必
ず
あ

る
か
ら
で
す
。
こ
の
ケ
ア
労
働
の
多
く

が
、
主
に
家
庭
内
で
、
女
性
に
よ
っ
て

無
給
で
担
わ
れ
て
い
ま
す
。
ま
た
社
会

に
と
っ
て
不
可
欠
な
ケ
ア
労
働
を
「
各

家
庭
の
私
的
な
問
題
」
と
位
置
付
け
て

し
ま
う
こ
と
で
、
そ
れ
に
か
か
る
膨
大

な
コ
ス
ト
は
、
社
会
的
に
な
い
も
の
と

さ
れ
て
き
ま
し
た
。

　
ま
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嶺崎寛子委員
（成蹊大学文学部准教授）

日
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ク
会

議
に
携
わ
り
学
ぶ
中
で
、
男
性
の
理
解

度
が
上
が
ら
な
け
れ
ば
、
男
女
共
同
参

画
は
進
ま
な
い
と
改
め
て
強
く
思
い
ま

し
た
。
日
本
社
会
で
は
、
多
く
の
物
事

を
決
め
て
い
る
の
は
、
男
性
だ
と
実
感

し
て
い
る
か
ら
で
す
。

　
今
後
ま
す
ま
す
多
様
化
す
る
社
会
で

は
、
変
化
に
対
応
す
る
上
で
色
々
な
視

点
が
必
要
で
す
。そ
の
た
め
に
は
性
別
、

年
齢
に
偏
り
が
な
い
、
バ
ラ
ン
ス
の
取

れ
た
話
し
合
い
の
場
が
必
要
だ
と
思
い

ま
す
。「
女
性
会
議
」
と
い
う
名
前
に

と
ら
わ
れ
ず
、
多
く
の
男
性
に
も
参
加

し
て
ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。

　
３
年
ほ
ど
か
け
て
ミ
ラ
イ
ク
会
議
の

準
備
を
し
て
き
ま
し
た
。
こ
の
ミ
ラ
イ

ク
会
議
開
催
は
ゴ
ー
ル
で
は
な
く
、「
市

民
一
人
一
人
が
自
分
ら
し
く
、
尊
重
さ

れ
、
平
等
で
あ
る
こ
と
を
実
感
で
き
る

ま
ち
」
と
し
て
、
刈
谷
市
が
さ
ら
な
る

ス
テ
ッ
プ
ア
ッ
プ
の
き
っ
か
け
と
な
る

大
会
に
し
た
い
で
す
。

ミ
ラ
イ
ク
会
議
を
通
し
て
、
社
会

に
向
け
て
ど
の
よ
う
な
想
い
を

届
け
た
い
で
す
か
。
ま
た
「
あ

い
ち
刈
谷
」
が
ど
う
な
っ
て

い
っ
て
ほ
し
い
で
す
か
。

男
女
共
同
参
画
を
進
め
る
上
で

の
課
題
や
解
決
す
る
た
め
に
必
要

だ
と
思
う
こ
と
は
何
で
す
か
。 塚本裕章委員

（一般社団法人まちづくり支援センター代表理事）

日
常
生
活
で
、
性
別
に
よ
る
役
割

の
違
い
を
強
く
感
じ
る
こ
と
は

あ
り
ま
す
か
。

ミライク会議は日常生活においての意識や行動を見直すきっか
けになると思います。性別、年齢に関係無く、皆さん一緒に参
加しましょう！ 山本真帆さん

「やれることをやれる人で！」誰もが大切にされる社会のため
に、この考えが広がるきっかけになるといいです。

鈴木愛乃さん

学生ジャーナリストの感想
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応募方法
11月24日㈫（必着）までに、①キーワードの答え、②郵便番号・住所、
③氏名（フリガナ）、④年齢、⑤電話番号、⑥メールアドレスをあいち電子申請・
届出システム（QRコード参照）で市民協働課へ。 
※回答は一人一回まで
※抽選結果はプレゼントの発送をもって代えさせていただきます。
※個人情報はプレゼントの発送以外の目的には使用しません。

ミライク News vol.10
　11月13日㈮から15日㈰に開催される日本女性会議2020あいち刈谷に
向けて、学生ジャーナリストがクロスワードを作成しました。
　パズルを完成させキーワードを手に入れて、ぜひご応募ください！ 
正解者の中から抽選で20人にミライク会議オリジナルグッズをプレゼン
トします！

★クロスワードを解く前に★
・文字はすべてカタカナ
・小さい文字（ャ、ュ、ョ、ッなど）
　は大きい文字として扱う
・濁点（ ）゙、半濁点（ ）゚は
　付けたままで一文字とする

1

2 3 A

C

4

5 6 E

7

9

8 D B A B C D E

★キーワード★

太枠に入った文字を
アルファベット順に
並び変えてみよう！

この続きは、ミライク会議に参加して
一緒に考えましょう！

★タテ★
1. 日本女性会議2020あいち刈谷のシンボルマーク、 

モチーフは刈谷市の花「○○○○○」
3. 今回は、日本女性会議史上初の○○○○○での 

開催。好きな場所でゆっくり参加できます！
6. 日本女性会議では、○○○○共同参画社会の実現に

向け課題の解決策をさぐります！
7. 会議2日目（11月14日㈯）の記念講演では、日本初

の○○○○バンクを設立した人のお話が聞けます！
9. 来年の日本女性会議の開催予定地は 

山梨県の○○○市

★ヨコ★
1. 日本女性会議2020あいち刈谷の大会テーマは、 
「○○○○のない“わたし”を生きる 
～ものづくりのまちから発信～」

2. DV（ドメスティック・○○○○○○） 
について考える分科会もあります！

4. 日本女性会議2020あいち刈谷の 
ニックネームは○○○○会議

5. 社会的・文化的につくられる性別のこと
7. 雇用に関して性別を理由にした差別を禁止する 

ことなどを定めている「男女○○○機会均等法」
8. ミライクNewsで以前4コマ漫画で取り上げた 

内容は？（市民だより8月1日号をチェック！）

分科会は全部で
9つあります！
HPをチェック！

▲回答はこちらから

クイズのヒントやミライク会議の
申込みは、公式Hをご覧ください。

答えは市民だより12月1日号や公式SNSに掲載予定です。

◀公式H
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ミライク News vol.6
男女共同参画について
ミライク会議公式
SNSで調査！

　11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、学生ジャーナリストたちが大会のPRを行っています。
今号は、ミライク会議の公式SNSで実施した、男女共同参画に関する調査の結果の一部を掲載します。

ミライク会議公式SNSで152人にきいてみました！

1 「ジェンダー」という言葉について、あてはまるものを1つ選択してください。（ジェンダーとは、生まれながらの性ではなく、社会の通念や慣習の中で形成された性別のこと）

2 日本のジェンダー・ギャップ指数（2019年12月時点）は、153か国中第何位でしょうか。
（ジェンダー・ギャップ指数とは、スイスの非営利財団「世界経済フォーラム」が独自に算定したもので、
「経済」「教育」「保健」「政治」の4分野の指標から構成された男女格差を測る指数のこと）

「ジェンダー」という言葉について

❶言葉の意味を理解している
❷言葉を聞いたことはあるが、言葉の意味はよく分からない
❸今まで聞いたこともなく、言葉の意味も分からない

❶ 12位
❷ 21位

❹ 121位
❸ 101位

「ジェンダー」という言葉自体はほとんどの人が知っているのですね！ミライク会議
を通して、言葉の意味も含めて理解するきっかけを作ることができればと思います。

日本の順位が低いことを認識している人が多く、ミライク会議の開催意義をより実感
しました。

「料理は女がやる」や「女の子はピンク、男の子は青」といった考え方に接したこと
はありませんか？実はこれらも、日常生活における「ジェンダー」による男女差別
ということに気づいてもらえたらと思います。

想像した以上に、多くの人が「ジェンダー」という言葉を認識していると感じ、驚
きました。しかし、約3割の人は意味までは理解していないので、これからさらに周
知していかなければいけないと感じました。

山
本
真
帆
さ
ん

太
田
泰
雅
さ
ん

鈴
木
愛
乃
さ
ん

中
島
祥
那
さ
ん

樋
口
大
河
さ
ん

ミライク会議公式 SNS
Twitter	 ▶　＠2020_melike
Facebook	 ▶　日本女性会議2020あいち刈谷MeLike（ミライク）
Instagram	 ▶　jwc2020aichikariya_melike

実際にジェンダーによる格差を身近に感じている人が多いから、この結果になった
のではないでしょうか。世界から見た日本の格差の深刻さについて、みんなで考え
ていくべきだと思います。

その他の調査結果は、公式SNSに掲載します！

結果

結果正解は....

❶69％❷30％

❸1％

12位　ナミビア
21位　イギリス
101位　ネパール

121位　日本
❸33％

❶5％

❷15％
❹47％
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ミライク News vol.11
　1月1日号から毎月1日号の市民だよりに掲載してきたミライクNewsも今号で最後。 最終号は、前号のクロスワードの回
答と、学生ジャーナリストからのコメントを掲載します。

★11月1日号のミライクNewsに掲載したクロスワードの回答です★

★ヨコ★
1.�日本女性会議2020あいち刈谷の大会テーマは、 
「【カケガエ】のない“わたし”を生きる　～ものづくりのまちから発信～」 でした!
2.� DV（ドメスティック・【バイオレンス】）をテーマにした分科会もありましたね！
4.�日本女性会議2020あいち刈谷のニックネームは【ミライク】会議でした！
　由来 
　・みんなのライクを集めて未来のライフをクリエイト！ 
　・ “自分らしさ”が大切にされ、それぞれが自分の「好き」を実践できる選択肢の 

多い未来を目指す。
　これらの想いを込め、学生ジャーナリストみんなの発案で名付けました。
5.�【ジェンダー】とは、社会的・文化的につくられる性別のことです。
7.�「男女【コヨウ（雇用）】機会均等法」では、雇用に関して性別を理由にした差別

を禁止することなどが定められています。
8.��8月1日号のミライクNewsでは【ボウサイ（防災）】について取り上げました。

これからも男女共同参画の目線で防災について考えたいですね！

★タテ★
1.�会議のシンボルマークのモチーフは刈谷市の花である【カキツバタ】でした！ 

全国から応募のあった249作品の中から住民投票で選ばれたこと、知っていまし
たか？

3.�今回の会議は、日本女性会議史上初の【オンライン】での開催でした！ 
参加した皆さま、いかがでしたか？

6.�日本女性会議では、【ダンジョ（男女）】共同参画社会の実現に向けた課題の解決
策を探りました！

7.�会議2日目の記念講演では、日本初の【コツズイ（骨髄）】バンクを設立した人の
お話が聞けました。大変貴重な機会でしたね。

9.来年の日本女性会議の開催予定地は山梨県の【コウフ（甲府）】市です。

※ 全てカタカナで埋
め、小さい文字は
大きい文字として
扱っています。

1

2 3 A

C

4

5 6 E

7

9

8�D B

カ

キ

ツ

バ イ オ レ ン ス

タ ン

ラ イ クミ

イ

ンエジ ダ

ン

ジ

ヨコ

ツ

ズ

イサウ

コ

フ

ボ

ウ

ー

ケ ガ エ

太枠に入った文字を
アルファベット順に
並び変えると…

A B C D E
正解は、
レ イ ン ボ ー

でした！

学生ジャーナリストからのひとことコメント
　性別に関わらず、出会った相手に思いやりの心をもって行動 
する大切さを改めて考えることができました。
 中京大 4年 太田泰雅

　多様性について改めて考え直すきっかけになりました。
　掲載用のイラストを描くなど貴重な経験もでき、本当に楽
しかったです。ありがとうございました！
 愛教大 4年 鈴木愛乃

　活動を通して、互いに思い合うことの大切さというものを
改めて感じました。読んでいただき、ありがとうございました。
 南山大 3年 鈴木香穂

　一人一人を尊重し、他者を認め合える社会の実現について
深く考えました。「十人十色」を大切にしていきたいです。
 南山大 3年 鈴木里奈

　活動を通して自分自身も視野が広がり、多様性を大切にし
たいと考えるようになりました。読んでいただいた皆さまあ
りがとうございました！ 南山大 4年 中島祥那

　学生ジャーナリストの活動では多くの貴重な経験をさせて
いただきました。今までご覧いただきありがとうございまし
た。 中京大 4年 樋口大河

　インタビューや調査などを通じ私たち自身も多くのことを
学びました。この活動が誰もが「かけがえのない」存在とし
て尊重される社会の実現の一助になれば嬉しいです。
 南山大 4年 山本真帆

　身近な問題に目を向け、みんなが幸せに暮らせるための行
動ができる人になりたいです。お世話になった皆さま、本当
にありがとうございました。
 昨年度まで学生ボランティアとして活動　不破周子

全11回にわたり読んでいただき、ありがとうございました！
市民の皆さんにとって、“男女共同参画”を「自分ごと」として考える機会になっていれば嬉しいです。
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ミライク News vol.8
　11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、学
生ジャーナリストたちがオンラインで取材した内容を紹介します。
　今号は、新型コロナウイルス感染症へ不安を抱えながらも、実際に働き、家事や
育児に奮闘する家族にインタビューしました！

★黒木さんご夫婦のインタビューを通して…
普段は仕事が忙しく子どもたちとの時間が取れない分、「ステイホーム」を上手く利用し家族の絆を深めたエピソードをたくさ
ん聞くことができました。ライフ・ワーク・バランスについて、ミライク会議でさらに深めていきたいです。�
� （学生ジャーナリスト　太田泰雅、鈴木愛乃、中島祥那、樋口大河、山本真帆）

★笹渕さんご夫婦のインタビューを通して…
自粛期間を悲観的に捉えるのではなく、今だからこそできることに積極的に取り組み、とても充実した生活が送れたという話が
印象的でした。インタビュー中も笹渕さん家族の愛が伝わってきました。
� （学生ジャーナリスト　鈴木香穂、鈴木里奈、山本真帆）

　地元の企業に勤める智さんは4月か
ら在宅勤務を週2日程度取り入れ、ち
はるさんは平日にパートとして勤務。
共働きしながら2児の子育てに励んで
います。

笹渕智
さとる

さん、ちはるさん

　佳大さんは生命保険会社で、知子さ
んは両親が営むお店で勤務。お互い仕
事をしながら、3児の子育てに奮闘中
です。

黒木佳
よし
大
ひろ
さん、知

とも
子
こ
さん

家族時間をもっと楽しく 家事・育児はワンチームで！

思いやりこそ家事・育児の秘
ひ
訣
けつ
！ 子どもたちと触れ合う時間

　智さんが家にいる時間が増え、家
族で近所の公園にピクニックに行く
など、のんびり過ごすことができた
そうです。また、4月から農園の一
角を借り、以前からやりたいと思っ
ていた野菜栽培を本格的に始められ
たとも。「食育も兼ね、これを機に子
どもたちが苦手な野菜を克服できた
らいいな」、「三密を避けながら、子
どもたちとのんびりと有意義な時間
を過ごすことができてうれしい」と
話してくれました。

　「家事や育児の分担意識はなく、一
方ができなかったことをもう一方が
フォローするようにしている」と話
す笹渕さんご夫婦。在宅が多くなっ
た智さんが家事や育児全体の8割を
行うこともあるそうです。「家事を行
う際、感謝や見返りを求めるのでは
なく、『自分のため』という気持ち
を大切にしている。日々の感謝を忘
れず、負担にならないようにこれか
らも支え合いワンチームで頑張りた
い」と笑顔で話してくれました。

　黒木さんご夫婦は、普段の生活の
中であまり意識的に家事や育児の分
担をしたことはないそうです。「妻
がいなくては僕の仕事は成り立たな
い」「子どもと楽しく過ごせているの
は夫のおかげ」と日頃の感謝を伝え
合っていました。
　佳大さんは仕事が忙しい中でも、
気付いた時にできることをするよう
にしているそうです。相手を責める
のではなくお互いに思いやること
が、黒木家流の家事や育児を行う秘
訣のようです。

　「自粛期間を通して、子どもたちと
過ごす時間や触れ合う時間が増え、
絆をより深めることができた」と話
す黒木さんご夫婦。佳大さんは「指
を使って数字を数える、一緒にしり
とりを行うなどゲーム感覚でコミュ
ニケーションを図る時間が取れた」
と話します。
　「時には喧嘩してしまうこともある
が、子どもたちが笑っている姿を見
ることが癒やしになっている」と知
子さんも笑顔で話してくれました。

この続きは、ミライク会議（11月13日～15日）に参加して考えましょう！
申込方法などは、P6～7をご覧ください。
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ミライク News vol.9

　11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、学生ジャーナリストたちが取
材した内容を紹介します。今号は、刈谷市に住む外国籍の人にインタビューしました！

この続きは、ミライク会議（11月13日㈮～11月15日㈰）に参加して一緒に考えましょう！
参加申込は、ミライク会議公式Hをご覧ください。

小池ソニアさん
　30年前にブラジルから来日
して以来刈谷市で暮らし、現
在は人材派遣会社で専務を務
めています。

ゴー タン フイさん （夫）
ファム ティ ホン トゥイさん （妻）
　日本で働くために6年前にベトナムから
来日したフイさんと、日本が好きで「住
みたい」と思い、5年前にベトナムから来
日したトゥイさん。
　3歳半になる双子のお子さんと4人で暮
らしています。

編集
後記

　日本に住む中で大変なこともあるが、今後も日本に住みたいと話していた笑顔が印象的でした。
　生の声を聞かなければ、外国人にとっての「日本語の壁」の大きさに気付きませんでした。日本に住む外国人がもっ
と安心して住みやすくなるために何ができるのかを考えなければならないと、改めて強く思いました。�
� （学生ジャーナリスト　山本、中島、鈴木）

女性が働きやすい環境づくりを
　「日本は女性の管理職への進出が少なく感じる。ベビー
シッター文化が浸透しているブラジルに比べて、日本の女
性は家事・育児の負担が大きく、キャリアが中断してしま
う恐れがある」と話すソニアさん。
　また、子育て中の社員から「学校からもらう書類の日本
語が読めなくて困っている」と相談を受け、翻訳を手伝う
こともあるそう。「困った時、近くに頼れる人がいれば、
外国人がより責任のある仕事を持つことができるのではな
いか」と話していました。

外国人のための
子育て支援の充実をもっと

　「子どもの日本語の習得が進まず困っている」と不安そ
うに話すトゥイさん。今年4月に幼児園への入園が決まっ
たものの、新型コロナウイルス感染症の影響で休園となり、
日本語を教わる機会がなくなってしまいました。それに加
え、家ではベトナム語で会話するため、日本語の習得に焦
りを感じているそうです。
　そのため、子どものおもちゃや本を外国人でも簡単に借
りられる施設が充実すれば、より子育てしやすくなると考
えており、「外国人の子どもに対するコミュニケーション
の支援や日本の子育てに関する座談会などを毎週開いてほ
しい」と話していました。

安心して長く働きたい
　「外国人もより安心して長く働ける環境を整えてほしい」
と話すフイさん。派遣社員として働くフイさんは、新型コ
ロナウイルス感染症の影響で、以前より仕事が減り、今後
仕事がなくなってしまうのではないかと、常に心配が消え
ないそうです。「もっと簡単に永住権を取得できるように
なれば、もう少し安心して働くことができる」と話してく
れました。

コミュニケーションをとる上で
大切にしていること

　仕事を通して、さまざまな国籍や立場の人と関わってき
たソニアさん。コミュニケーションをとる上で大切にして
いることは、「相手の話を否定しないこと、そして相手を
尊重し、宗教や政治などイデオロギーに関わる部分には立
ち入らず、相手の話に耳を傾けることだ」と話してくれま
した。

　言葉の壁は、日本人の私たちが感じる以上に大きい
ものだと実感しました。先行きが不透明で不安が募り
やすい今だからこそ、外国人の目線に立った支援がよ
り求められているように感じました。

学生の声

学生の声

　ブラジルはベビーシッター文化が当たり前に
なっていることを知り、日本との違いにとても驚
きました。女性活躍という視点において他国の取
組に関心を寄せ、さまざまな価値観を吸収するこ
とは大切だと感じました。

　多文化共生社会の実現に向けて、日頃のコミュ
ニケーションからさまざまな国籍の
人の意見や考えを聞き、尊重するこ
とは決して忘れてはならないことだ
と感じました。

　新型コロナウイルス感染症のまん延により、働
き方も変化する中で、外国人のための雇用の確保
や安定を支援していく重要性を強く感じました。

学生の声

学生の声

私たちがオンラインでインタビューしました！

山本�真帆さん 中島�祥那さん 鈴木�里奈さん

▲公式H
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ミライク News vol.7
4コマ漫画を

学生ジャーナリストが作成！
防災について話し合おう！

　11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミラ
イク会議）に向けて実施したアンケートで、“男女共同参画”
という言葉から「防災」を思い浮かべる人がとても少ない
ことが分かりました。
　しかし、防災の分野にも男女共同参画の視点は大切です。
どんな関わりがあるのか、一緒に見てみましょう！

　災害時での安心・安全を得るためには、自ら取り組む「自助」、
地域で協力して取り組む「共助」、行政や公的機関などによる
「公助」が大切です。中でも、いざという時にいち早く頼りに
なるのが、住民同士の助け合い、身近な地域のつながりによ
る「共助」であると言われています。
　ミライク会議のコンセプトに「多様性の尊重」
や「世代をつなぐ」があることをご存知ですか？
　日頃から年齢や性別に関係なく交流し、「共助」
の精神を忘れずに災害に備えましょう！

　非常時には性別による役割分担意識が色濃く出てしまうこ
とがあります。
　例えば、男性は避難所などで主体的な役割が与えられ、女
性は補助的な役割を担う傾向があります。
家事や子育て、介護などの家庭的責任の負担
が女性に集中することも。
　災害時はもとより日頃から男女共同参画の
意識を持ち、協力し合うことが大切です！

　消防団の活動は、防災訓練をはじめ、災害時の避難誘導や
人命救助を行うなど多岐に渡り、学生や公務員、会社員など
さまざまな立場の人が参加しています。
　「消防団」と聞くと男性をイメージする人
が多いと思いますが、女性の団員も年々増え
ています。
　支援体制をより強化するために、性別に関
わらず多様な人が参画し、地域の安心・安全
を高めたいですね！

1
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身近な地域でつながろう！

皆で協力し合おう！

だれでもできる！

この続きは、ミライク会議に参加して一緒に考えましょう！

市民だより　2020.8.117
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11月に開催される日本女性会議2020あいち刈谷（ミライク会議）に向けて、学生ジャーナリストたちが大会のPRを行っていま
す。今号は、学生ジャーナリストたちがミライク会議のサポーターと世代を超えた座談会を行ったときの様子を紹介します。

――家事を通したコミュニケーション　
樋口　家事は、母親がやっているイメージ
があります。男性の家事への意識を高め、
一つずつ実行していくことが大切だと思い
ます。
久保田・太田恵　いい意識だね。
久保田　女性も男性が家事を行うことに対
して「ありがとう」とコミュニケーション
を取りながら生活すれば、いい夫婦関係が築けると思います。
長谷川　久保田さんが言うように、自然な触れ合いが増える
ことが一番いいことだね。

――結婚や育児に対する考え方の変化　　
長谷川　結婚や育児への考え方も変わってきていると思いま
す。昔は「20代で結婚しないと」という
考えが大きかった。
太田恵　私が結婚した当初は、分担どこ
ろかミライク会議のような場に参加する
ことさえ考えたことがありませんでした。
長谷川　今は昔とは別の価値観が生まれ
ていると思います。新しい考え方をさま
ざまな人と共有し、みんなが暮らしやす
い世の中になっていけばと思います。

――座談会を終えて　　
太田泰　男女共同参画の意識は変わってきていると思いまし
た。一人一人が輝ける社会の実現に向けて、自分たちがもっ
と学んでいく必要があると思いました。

――家事の役割分担　
山本　人生を豊かにするために、育児も大切ですが、自分の
時間を持てるようにしていきたいです。
そのために、男性も育児や家事に参加し、
平等な社会になればと思います。
久保田　今の時代は、便利な電化製品も
多く、家事の負担も減っているので、家
事以外のことに時間を割くことができる
と思います。
樋口　家事を簡略にできれば、男性も家事を行いやすくなっ
ていくのではないでしょうか。
久保田　樋口さんの言う通りだと思います。
太田恵　電化製品だけでなく、得意な人が得意な分野の家事
を行っていければ、お互いがすごい楽になると思います。

ミライクNewsミライクNews vol.4
市民意識調査の結果をもとに

刈谷市の男女共同参画
について話し合おう

テーマ　家事・育児などの分担状況について

	資料：刈谷市「男女共同参画に関する市民意識調査」（令和元年）	

 学生ジャーナリスト × サポーター座談会
樋口大河さん
中京大学4年生

太田泰雅さん
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山本真帆さん
南山大学4年生太田恵子さん
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長谷川洋さん
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協賛・寄付のご協力のお願い
　ミライク会議は、主に市からの補助金および当日の参加費、そして企業や団体、個人の皆さんか
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